
高龄老房实现加梯全覆盖
轮椅老伯生活半径变大了

想打球喊一声就有“搭子”
保租房社区青年乐趣多

租客王梓：

谁想打球了，在群里喊一
声，很快就有‘搭子’赶到。在社
区首届篮球比赛中，我还获得
了冠军，得到一双自
己喜欢的球鞋，非常
开心。

居民陈金妹：

    年，老伴做手术时出现
并发症，导致半身瘫痪……住上
电梯房，我们的生活半径变大
了，享受到更多社区
养老设施，每天都不
一样、很幸福。
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▲ 金牛花苑不

少居民还在自家

门洞的电梯厅布

置了赏心悦目的

花草

▲

城开 · 汇

社区是    

年上海市首

批上市大型

R4 保 障 性

租赁住房社

区项目。投

入运营后，

社区出租率

保持在  %，

续租率超过

  %

“今晚八点，有人打球吗？”傍晚时分，

城开 ·汇社区租客王梓在社区篮球微信

群发了一条信息，很快收到9位邻居的

回应。在保障性租赁住房（以下简称为

“保租房”）社区里，年轻人有需求，就有

回应，这也成为吸引众多青年人入住于

此的“魔力”。

九年前，刚走出大学校门的王梓选择

来沪工作，考虑到交通和生活配套，他选

择租住在市中心的老旧小区。“一套20多

平方米的一室户，月租6000多元。”王梓

说，小区的邻居大多是老人，难得约朋友

打球。2022年底，他看到徐汇区第一个

保障性租赁房社区建成并投入运营，通过

“随申办”小程序查询了相关房源租赁信

息，选择了一套50多平方米的房源，提交

了申请材料并顺利通过。“这套新房的月

租也是6000多元，性价比非常高。”

搬入新社区，王梓就收到多条社区活

动邀请信息，有篮球比赛、阅读分享、美食

品鉴等。“通过参加这些社区活动，我认识

了不少志趣相投的邻居。”王梓说，社区有

会客厅、接待中心、创享阶梯、阳光草坪、

运动中心等共享空间，成为大家喜欢的

“会客厅”。他最喜欢的场所就是一片开

放式篮球场，为此组建了一个“汇社区篮

球微信群”，吸引了27名邻居加入。“谁想

打球了，在群里喊一声，很快就有‘搭子’

赶到。在社区首届篮球比赛中，我还获得

了冠军，得到一双自己喜欢的球鞋，非常

开心。”

和社交达人王梓不一样的是，租客莫

泽成更爱“宅”。两年前，因为工作调动，

他来徐汇滨江区域工作，为此在单位三公

里范围内寻找保障性租赁社区。莫泽成

来社区参观一次，便通过“随申办”小程序

提交了申请材料，五个工作日内通过了审

核，租赁了一套一室户新房。“参观时，工

作人员介绍说‘房租是周边市场价的九

折，未来房租若有调整，涨幅不会超过

5%’。听完这句话，我坚定选择这个社

区，有保障！”莫泽成回忆道，入住后，他选

择骑共享单车上下班，单程只需要15分

钟。楼下有咖啡馆、披萨店等餐饮门店，

马路对面就有社区食堂、菜场。周末，他

会放慢生活节奏，去菜场买新鲜食材，安

安心心做一顿饭，享受平淡的家常味，探

寻更多生活乐趣。

城开 ·汇社区是2022年上海市首批

上市大型R4保障性租赁住房社区项目，

也是率先在“随申办”进行全线上配租的

重点项目。该项目供应房源1006间，以

一居室房源为主。负责城开 ·汇社区运营

的上实城开上海事业一部行政人事部经

理倪晓晖介绍：“所有房间均配置独立卫

浴，家具家电齐配，并提供24小时管家服

务。考虑到年轻人的生活特点，我们特别

在合同中约定了宠物友好公约，营造友好

的居住氛围。投入运营后，社区出租率保

持在99%，续租率超过70%。”

冬日的下午，阳光透过云层，洒下暖

意。居住在徐汇区金牛花苑14号楼的陈金

妹推着老伴出门，拿着电梯卡轻轻一刷、一

按，秒速就到了一楼。金牛花苑实现了40个

门洞电梯全部完成安装并投入使用，是上海

最早完成加梯全覆盖的小区之一，让居民们

从“住有所居”迈向“住有优居”。

“2019年，老伴做手术时出现并发症，

导致半身瘫痪。”陈金妹回忆道，得知老伴

出院的消息，多位亲友赶来将他抬上三

楼。老伴需要不定期去医院检查、康复治

疗，“上下楼难”让陈金妹愁白了头，“那段

时间，我一心盘算着换一间房，一定要在一

楼，推着老伴自由进出即可。没过多久，居

委书记带来了一则好消息‘小区要推进加

装电梯工程了’，让全家人都喜出望外！不

用搬家，我们就能住上电梯房啦！”

民之所盼，政之所向，既有多层住宅加

梯工作关系着百姓的“幸福值”。金牛花苑

小区于1996年建成，位于漕河泾街道龙川

北路800弄，拥有25幢多层房屋、40个门

洞，60岁以上居民占比超50%，长久以来，

居民对加装电梯的需求非常迫切。为切实

改善居民的生活条件，提升小区整体居住

环境，徐汇区启动金牛花苑规模化加装电

梯工作。

老房能成功加梯，陈金妹不仅感激街

道、居委干部们的付出，也时常惦记着楼下

邻居们的好：“因为有他们的支持和帮助，

我们才能住进电梯房呀！”

对此，住二楼的居民李尊莲说道：“我

们也会变老，也可能生病，上下楼有电梯代

步，大家都方便，日子越过越幸福！”那段时

间，李尊莲和邻居们打招呼的问候语：“大

家一起支持加梯，好处多多！”

如今，陈金妹每天推着老伴下楼两次，

去小区花园晒太阳、社区食堂吃饭、隔壁卫

生中心做康复理疗。“住进电梯房，我们的

生活半径变大了，享受到更多社区养老设

施，每天都不一样、很幸福。”陈金妹说，长

时间笼罩在疾病阴影中的老伴慢慢变得开

朗了，会主动向周围人微笑示好。

小电梯，大民生，每一部加装电梯，都

承载着百姓对美好生活的向往。为加快推

进加梯工作，漕河泾街道和徐汇区房管局

搭建了金牛花苑居民区议事平台，建立多

元议事机制。通过定期召开联席议事会，

及时解决加梯工作中的难题。同时，加梯

工作临时党支部应运而生，居民区党总支

全力保障，党员们充分发挥先锋模范作用，

积极加入加梯三人小组中，细致处理加梯

协商中遇到的疑难

杂症，加速推进加

装电梯工作。

2022年 下 半

年，金牛花苑40部

电梯全部投入使

用，居民过上“一键

上下楼”的幸福生

活。金牛居民区党

总支副书记蔡圣佳

说：“原本搬离本小

区的年轻业主也纷

纷搬了回来。”

▲ 居住在徐汇区金牛

花苑14号楼的陈金妹推

着老伴出门，自从装上

电梯，她再也不为“上下

楼难”发愁了
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